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商标、工业品外观设计和地理标志法律常设委员会 
 
 
第三十九届会议 
2018年 4月 23日至 26日，日内瓦 
 
 
 
商标与药用物质国际非专利名称（INN） 
 
 
 
 

背 景 

1. SCT 在第三十七届会议上（2017 年 3月 27日至 30日）审议了文件 SCT/37/4，其中回顾如下： 

“提议国际非专利名称（INN）清单和推荐国际非专利名称清单在世界卫生组织（世卫组织）国

际非专利名称专家小组会商后定期公布。国际非专利名称专家小组作为世卫组织国际药典和药

物制剂专家咨询团的成员，为药用物质选定非专利名称。根据申请人（可以是国家、指定的国

家药典委员会、公司或个人）提供的信息，选定一个没有异议的名称，将其作为提议的国际非

专利名称予以公布。在四个月内，任何人都可以对提议并公布的国际非专利名称发表意见，并

正式提出异议。如无异议，这个选定的名称将作为推荐国际非专利名称予以公布。已公布的清

单 见 ： http://www.who.int/medicines/publications/druginformation/innlists/en/

index.html。 

1993 年，世界卫生大会通过了 WHA46.19 号决议，该决议指出，商标不得使用由国际非专利名称

衍生的名称，国际非专利名称的词干不得用作商标。这类做法可能妨碍对国际非专利名称作出

正确选择，并由于导致药物通用术语的混淆而最终危及患者的安全。最重要的是，国际非专利

名称在使用时应当免费并且应属于公有领域（见 http://www.who.int/medicines/services/

inn/innguidance/zh/）。 

商标、工业品外观设计和地理标志法律常设委员会（SCT）在其第十六届会议（2006 年 11 月 13

日至 17 日，日内瓦）上，批准了几项建议，以帮助世界知识产权组织（WIPO）成员国的国家和

地区工业产权局进一步获取国际非专利名称清单（文件 SCT/16/9，第 87段）。 

http://www.who.int/medicines/services/inn/innguidance/zh/
http://www.who.int/medicines/services/inn/innguidance/zh/


SCT/39/4 

第 2页 

 

其中一项建议要求 WIPO 国际局以通函的方式，将新公布的提议国际非专利名称清单和推荐国际

非专利名称清单，通知给 WIPO 成员国的国家和地区工业产权局。WIPO 国际局还承诺，一旦世卫

组织可以提供其所公布的所有提议国际非专利名称和推荐国际非专利名称的累计清单的硬载体

（CD-ROM），则向其成员分发此类硬载体。 

SCT 在第二十四届会议（2010 年 10 月 1 日至 4 日，日内瓦）上，批准在 SCT 电子论坛上就新提

供的提议国际非专利名称清单和推荐国际非专利名称清单进行电子通信。尽管如此，每次世卫

组织秘书处向 WIPO 提供一张载有新的国际非专利名称累计清单的光盘时，仍将向国家和地区商

标局发送纸质通函。” 

SCT 第三十七届会议上的讨论 

2. 鉴于世卫组织近期的若干技术发展，产权组织秘书处提议停止通过 SCT 电子论坛发送电子邮件

通知的做法，这些通知涉及新提供的提议国际非专利名称清单和推荐国际非专利名称清单（文件

SCT/37/4 第 8 段）。在同一届会议上，作为对该文件的补充，世卫组织介绍了其新的信息服务，名为

“INN 全球数据枢纽”。世卫组织解释称这一以互联网为基础的机制让具备适当资格的当事人能够直

接在线查询 INN数据。 

3. SCT 注意到世卫组织的演示报告，并审议了文件 SCT/37/4 中的提议。经讨论，主席要求秘

书处： 

− 与世卫组织进行联络，探讨产权组织成员国的国家和地区工业产权局能否以及如何利用上

述机制，并就该事项向 SCT第三十九届会议提出报告；以及 

− 同时，继续推行现行做法，向各主管局通报提议 INN清单和推荐 INN清单。 

SCT 第三十七届会议之后秘书处后续工作 

4. 根据 SCT 在其第三十七届会议上所作的决定，秘书处继续其现行的做法，向主管局通报提议 INN

清单和推荐 INN 清单，如上文第 1 段所述。为此，自第三十七届会议以来，通过 SCT 电子论坛发送了

一些电子邮件通知。 

5. 秘书处还根据 SCT 在其第三十七届会议上所作的决定，与世卫组织进行了联络，以决定如何能

够对 INN 数据获取进行现代化和改进，包括产权组织成员国的国家和地区工业产权局能否及如何使用

INN 全球数据枢纽。本文件剩余部分报告了与世卫组织秘书处讨论的结果。 

获取 INN数据的选项 

现行做法 

6. 产权组织秘书处的现行做法是每当 INN 更新时，以通函的方式通知知识产权局，正如上文第 1

段所述。该做法有两个劣势： 

− 信息交流延迟：在现行做法下，当产权组织秘书处获知批准 INN 清单和推荐 INN 清单的更

新后，编拟包含相关信息的通函，以电子方式发送给向 SCT 电子论坛提供了联系方式的工

业产权局。因此，世卫组织更新 INN 清单的日期与产权组织发出通函之间有一定延迟，这

一延迟可能对商标审查程序产生负面影响。产权组织通过通函发送载有 INN 累计清单的光

盘也受类似延迟的影响。 



SCT/39/4 

第 3页 

 

− 效率并非最优：考虑到现有的替代性技术可能性，产权组织秘书处需要跟进世卫组织新

INN数据的发布，并编拟向主管局发送的 INN清单通函，费力、费时且不必要。 

7. 世卫组织与产权组织秘书处的磋商显示，克服上述劣势有两个选项，即(1)在主管局和世卫组织

INN 数据枢纽之间建立直联，(2)将 INN数据纳入产权组织全球品牌数据库。 

与 INN数据枢纽直接关联 

8. 作为在 SCT 第三十七届会议上的演示报告的一部分，世卫组织指出，主管局有将其商标审查平

台与 INN 数据枢纽关联的可能性。这种方式的主要优势在于让 INN 数据能够无缝且（几乎）实时地纳

入商标审查员用于开展工作的界面中，极大地便利了他们对商标申请和 INN关系的核查。 

9. 这种方式的劣势在于需要主管局开展某种程度的技术工作，将其平台与 INN 数据枢纽相连。世

卫组织秘书处已经告知产权组织秘书处，已准备好支持主管局建立上述技术联系。鼓励希望采用这一

选项的主管局通过以下指定世卫组织技术联络人，为此目的直接联系世卫组织： 

 

Dr. Raffaella Balocco 

Group Lead INN 

INN Programme 

innprogramme@who.int 

 

将 INN数据纳入全球品牌数据库 

10. 世卫组织与产权组织秘书处磋商的一个重要成果是两个组织原则上达成了一致，让 INN 数据能

够被纳入全球品牌数据库。除了确保在更广泛的公众，包括知识产权界中更好地推广 INN 数据之外，

这样的整合能够让产权组织向主管局发送 INN更新的通知自动化。 

11. 预计将建立信息技术（IT）系统，以确保世卫组织对 INN 数据的任何更新都反映在全球品牌数

据库中，自动触发产权组织电子通知，将更新告知选择这种通信模式的主管局。在全球品牌数据库中

查询 INN 记录的人，通过点击跳转至世卫组织网站相关部分的链接，将能够获取有关这些 INN 的更详

细信息。此外，当在全球品牌数据库中获取 INN 记录和数据时，用户将被告知他们只能将这些记录和

数据用于特定受限制的目的，而非其他目的这一事实。 

12. 在全球品牌数据库中提供 INN 数据，再加上全自动通知将免去产权组织秘书处手动发送上文第 1

段所述的通函的必要性，从而克服这一程序中固有的效率低下。 

结束语 

13. 产权组织秘书处打算继续向当前接收通函的所有主管局发送上文第 1 段所述的通函，只要他们

没有采用另外两个选项。 

14. 世卫组织秘书处审查了本文件，并向产权组织秘书处表明同意其中的内容。 

15. 请 SCT注意本文件的内容。 

 

[文件完] 
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